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 DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E MEIO AMBIENTE 

Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2024, realizada no dia 03 de julho de 2024. 

Ao terceiro dia do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta minutos, 1 

reuniram-se na sala do LAGEO, sob a Presidência do Professor Évio Eduardo Chaves de 2 

Melo, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente, os(as) docentes, Anderson 3 

Alves dos Santos, Camilla Marques de Lucena, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine 4 

Bernini, Elaine Folly Ramos, Frederico Gustavo Rodrigues França, Leonardo Figueiredo 5 

de Meneses, Lincoln Eloi de Araújo, Milena Dutra da Silva, Nadjacleia Vilar Almeida, 6 

Rafael Luís Galdini Raimundo, Wallace Beiroz Imbrosio da Silva, e a representante dos 7 

técnicos, Ruth Fernandes Tavares Araújo. Não compareceram à reunião, os(as) docentes, 8 

Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Antônio Christian de Andrade Moura, Evelise Marcia 9 

Locatelli de Souza, Zelma Glebya Maciel Quirino e Williame Farias Ribeiro, os quais 10 

justificaram a ausência com documentos comprobatórios. Não houve representação estudantil. 11 

Pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da ata da 3ª reunião ordinária de 2024; 3. Aprovação do Ad 12 

referendum da progressão funcional de Adjunto I para Adjunto II do Prof. Wallace Beiroz 13 

Imbrosio da Silva; 4. Registro no Departamento dos projetos de extensão autorizados por Ad 14 

referendum Edital PROEX 09/2024 - UFPB no seu município 2024; 5. Registro no 15 

Departamento dos projetos de extensão autorizados por Ad referendum Edital PROEX 13/2024 16 

- PROBEX 2024/2025; 6. Aprovação do Ad referendum da Comissão Examinadora do 17 

Concurso Público de provas e títulos para Professor Efetivo do Magistério Superior na área de 18 

Zoologia – Edital nº 32/2024; 7. Despacho n° 876/2024 PROGEP-CPGP e a Ficha de atividades 19 

docentes realizadas no mês de junho/2024. 1. Informes; a chefia iniciou a reunião informando 20 

sobre a ausência da Profa. Zelma, a qual está participando de um evento de Botânica no campus 21 

II; do Prof. Williame e da Profa. Evelise por motivo de atestado, de Profa. Ana Pavla, que 22 

continua afastada para tratamento de saúde, e de Prof. Antonio, o qual informou ter sido 23 

convocado para comparecer à Justiça Federal, as 15h30min, tendo a chefia solicitado a este que 24 

apresentasse em três dias úteis comprovação da sua presença naquele órgão para justificativa 25 

da ausência. Em seguida, o prof. Evio apresentou e deu boas-vindas à Profa. Camilla Lucena, 26 

e, com a palavra, ela comentou brevemente sobre sua trajetória acadêmica e profissional, e 27 

aproveitou para agradecer a recepção, destacando sua disponibilidade em colaborar na 28 

graduação e na pós-graduação. Na sequência, a chefia informou sobre o andamento do 29 

Concurso Público na área de Zoologia, com destaque para suspensão do certame devido à greve 30 

de professores da UFPB. Nessa mesma temática, ele falou sobre a quantidade de inscritos, os 31 

pedidos de isenção indeferidos, e sobre a dificuldade da formação da banca examinadora para 32 

não haver impedimentos dos examinadores com os inscritos. Por fim, a chefia informou que o 33 

PID 2024 já estava disponível para preenchimento no SIGAA, e pediu que o PID fosse 34 

preeenchido no prazo de quinze dias para organização dos planos e aprovação na próxima 35 

reunião; logo em seguida, abriu oportunidade para os informes dos demais conselheiros. Com 36 

a palavra, a Profa. Carla, como integrante da Comissão de Progressão Funcional, informou que 37 

o DEMA possuia um modelo de preenchimento para progressão, e solicitou que os demais 38 



docentes o utilizassem para facilitar a contagem dos pontos pela Comissão, e, na ocasião, o 39 

Prof. Leonardo comunicou que enviaria o referido modelo para uso dos demais interessados. 40 

Em seguida, o Prof. Lincoln deu início aos informes da Coordenação do Curso mencionando 41 

sobre a reunião com a PRG que tratou sobre o calendário pós-greve, e pediu atenção dos 42 

docentes para reorganização dos planos de trabalho após a publicação das novas datas. Logo 43 

após, ele solicitou aos professores que não deixassem um longo prazo para registrar as 44 

presenças e faltas dos discentes; e a respeito de recursos de transporte para as aulas de campo e 45 

Ecologia de campo, mencionou que teria que segurar a liberação de transporte para Ecologia 46 

de campo, pois seria necessário um planejamento; e pediu a atenção nas solicitações para 47 

verificação da disponibilidade real do veículo. Na sequência, o Prof. Lincoln relatou sobre o 48 

problema da falta de representação discente, pois as demandas não chegam de modo oficial, 49 

solicitando aos colegas que conversem com os alunos sobre a importância dessa representação 50 

nos colegiados. Continuando, informou sobre dois documentos que chegaram, no período da 51 

greve docente, com atribuição para a Coordenação e/ou Coordenador emitirem declarações 52 

pertinentes à assistência estudantil, porém ele explicou que não teria como a Coordenação se 53 

responsabilizar por isso. Nesse sentido, ele comunicou que a PRG e a PRAPE pediram um 54 

levantamento dos discentes com pendências, e após envio do processo com a listagem, a PRG 55 

encerrou vínculos e a PRAPE cortou alguns auxílios, contudo, destacou que a Coordenação do 56 

curso conseguiu reverter a situação de desvínculo de alguns alunos. Por fim, ele informou que 57 

com a vigência do novo calendário as datas dos termos de Estágio seriam alteradas, destacando 58 

que os professores não assinassem o termo antes dos alunos, e avisou que aqueles discentes já 59 

cadastrados não poderiam abrir novo cadastro, mas sim alterá-lo. Aproveitando o momento, o 60 

Prof. Anderson falou sobre a grande procura da disciplina de Agroecologia, inclusive por alunos 61 

de outros cursos, destacando as especificidades da disciplina optativa, e solicitou uma sala 62 

maior para acomodação dos cinquenta alunos matriculados mais os que manifestaram interesse 63 

em ser ouvintes da disciplina. Nos informes do PPGEMA, o Prof. Rafael trouxe algumas 64 

informações a respeito do evento de apresentação da proposta de reformulação do PPGEMA e 65 

criação do Doutorado em Ecologia e Sustentabilidade, além da mudança do nome para 66 

Programa de Pós-graduação em Ecologia e Sustentabilidade (PPGECOS), destacando a 67 

presença da Coordenadora nacional da Área de Biodiversidade da CAPES e do Pró-reitor de 68 

Pós-graduação da UFPB. Encerrando sua fala, ele ainda falou sobre a realização do I Seminário 69 

Integrador do PPGEMA, ocorrido no campus IV, que também contou com a visita da 70 

Coordenadora supracitada, onde, na ocasião, esta conheceu a infraestrutura da pós e ainda 71 

visitou à Terra indígena. 2. Aprovação da ata da 3ª reunião ordinária de 2024; o Prof. Évio 72 

informou que não houve observação quanto à ata, e em seguida a colocou em votação, sendo 73 

então aprovada com a abstenção da Profa. Camilla e Profa. Nadjacleia. 3. Aprovação do Ad 74 

referendum da progressão funcional de Adjunto I para Adjunto II Prof. Wallace Beiroz 75 

Imbrosio da Silva; na ocasião, a Profa. Elaine Bernini, em nome da Comissão de Progressão 76 

Funcional, leu o parecer favorável à progressão do docente, e em seguida, a chefia pôs o Ad 77 

referendum em votação, sendo este aprovado por unanimidade. 4. Registro no Departamento 78 

dos projetos de extensão autorizados por Ad referendum Edital PROEX 09/2024 - UFPB 79 

no seu município 2024; Ecologia aplicada na Escola – Ano VI, Coordenador: Prof. Evio 80 

Eduardo Chaves de Melo; ECOS: Mostra de Cinema Ambiental, Ano III, Coordenadora: Profa. 81 

Milena Dutra da Silva; Educa Serpentes: Preparação de materiais e oficinas extensionistas sobre 82 



a diversidade e importância dos répteis - Ano II, Coordenador: Prof. Frederico Gustavo 83 

Rodrigues França; Fortalecimento da floricultura do Brejo paraibano - Ano III: matrizeiros para 84 

fomentar a autonomia na produção de mudas e sementes por floricultoras, Colaboradora: Profa. 85 

Zelma Glebya Maciel Quirino; Plantas alimentícias não convencionais (PANCS) 86 

comercializadas no Brejo Paraibano: diagnóstico para fomentar a autonomia na produção e 87 

utilização nas floriculturas – ANO II, Colaboradora: Profa. Zelma Glebya Maciel Quirino. Após 88 

apontamento dos projetos, o Ad referendum da chefia departamental foi aprovado por 89 

unanimidade. 5. Registro no Departamento dos projetos de extensão autorizados por Ad 90 

referendum Edital PROEX 13/2024 - PROBEX 2024/2025; Primatas do Litoral Norte da 91 

Paraíba na Escola: Ações de Educação Ambiental utilizando Jogos Educativos, Coordenadora: 92 

Profa. Carla Soraia Soares de Castro; Aplicação do Instrumento Educativo Ambiental SOS 93 

Macaco-Prego-Galego na Escola Estadual de Ensino Fundamental e Médio Senador Rui 94 

Carneiro em Mamanguape/PB, Colaboradora: Profa. Carla Soraia Soares de Castro; Bizu de 95 

Química: curso Pré-ENEM/Vestibular, Coordenador: Prof. Williame Farias Ribeiro; Coleção 96 

Ictiológica da UFPB: ensino, pesquisa e extensão rumo aos 50 anos de história, Colaborador: 97 

Prof. Rafael Luis Galdini Raimundo; (RE)Nascentes no Litoral Norte da Paraíba: círculos 98 

comunitários para o diagnóstico, avaliação e revitalização das nascentes e cursos hídricos - Ano 99 

II, Coordenadora: Profa. Milena Dutra da Silva; WEB-SIG UFPB: uma ferramenta gratuita para 100 

acesso e gestão do uso e ocupação dos ambientes físicos da UFPB - Ano V, Coordenadora: 101 

Profa. Nadjacleia Vilar Almeida; Educa Serpentes: Educação Ambiental para a 102 

Conscientização da Diversidade e Importância dos Répteis no Nordeste Brasileiro – Ano II, 103 

Coordenador: Prof. Frederico Gustavo Rodrigues França; E esse “mato” serve pra que? 104 

Promovendo a Valorização e Utilização de Plantas Alimentícias Não Convencionais (PANC) 105 

em uma comunidade no Litoral Paraibano - Ano II, Coordenadora: Profa. Zelma Glebya Maciel 106 

Quirino; Fortalecimento da floricultura do Brejo Paraibano: conservação on farm, bancos de 107 

campo e sementes para fomentar a autonomia produtiva das floricultoras - Ano II, 108 

Colaboradora: Profa. Zelma Glebya Maciel Quirino; Fortalecimento da floricultura do Brejo 109 

paraibano: difusão de técnicas de polinização para produção de sementes de espécies 110 

ornamentais – Ano III, Colaboradora: Profa. Zelma Glebya Maciel Quirino; Insetos Mais: 111 

Formigueiro Artificial para Construção de Práticas Ambientais e Saúde, Coordenadora: Profa. 112 

Elaine Folly Ramos. Após apontamento dos projetos, o ad referendum da chefia departamental 113 

foi aprovado por unanimidade. 6. Aprovação do Ad referendum da Comissão Examinadora 114 

do Concurso Público de provas e títulos para Professor Efetivo do Magistério Superior na 115 

área de Zoologia – Edital nº 32/2024; a chefia leu os nomes dos professores integrantes da 116 

referida comissão, e na sequência pôs o Ad referendum em votação, sendo este aprovado por 117 

unanimidade pelo colegiado. 7. Despacho nº 876/2024 PROGEP-CPGP e a Ficha de 118 

atividades docentes realizadas no mês de junho/2024; o Prof. Évio informou que para 119 

respaldo da chefia departamental, elaborou e encaminhou uma ficha para os registros das 120 

atividades docentes desenvolvidas pelos professores no período de greve, com exceção das 121 

atividades de ensino na graduação. Destacou ainda sobre o informe da Direção de Centro do 122 

CCAE sobre a suspensão do transporte público de alunos, disponibilizado pelas prefeituras 123 

municipais, durante o período de greve. Isto posto, a chefia encaminhou para votação, a 124 

aprovação de dois documentos para envio à PROGEP: (1) Ficha de atividades docentes 125 

elaborada pelo departamento; e (2) Homologação da frequência do mês de junho pela chefia, 126 



de acordo com as fichas enviadas por todos os docentes, sem notificação de ausência de greve. 127 

Postos em votação, ambos os documentos foram aprovados por unanimidade. Nada mais 128 

havendo a tratar, a chefia deu por encerrada a reunião às quinze horas e treze minutos, e pediu 129 

que se lavrasse a presente ata que será redigida por mim, Ruth Fernandes Tavares Araújo, lida, 130 

aprovada e assinada pelos membros do DEMA para que surta seus efeitos legais. 131 


